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首款人工智能垃圾分类APP
“阿拉去分类”上线运行

本报讯（记者 边城雨 通讯员 张路）为贯彻落实《宁波
市生活垃圾分类条例》，消除市民生活垃圾分类的烦恼，帮助
准确进行垃圾分类，在市大数据局和市城管局生活垃圾分类
指导中心联合发起与指导下，宁波工程学院经过近5个月的研
发攻坚，在国内率先将人工智能图像识别技术运用到垃圾分
类上，并于近期推出了首款基于人工智能和图像识别技术进
行多源标注的智能垃圾分类APP软件——“阿拉去分类”。不
同于市面上文字查询垃圾分类的APP，市民通过“阿拉去分
类”APP，用手机拍照片就可以立即识别该垃圾所属的种类。

“阿拉去分类”APP软件在目前缺乏专门针对垃圾分类的
数据集的情况下，通过网络采集弱标签和人工标记强标签数
据组合，配以高优化的计算模型，经过长时间的机器学习训
练，自动识别率达到了国内领先水准的86%。

目前，“阿拉去分类”Android版已可以通过应用宝下载，
微信小程序也已开通。随着用户使用量的不断提升，算法的
进一步优化，识别准确率也将进一步提高，为将来生活垃圾管
理的智能化提供技术支撑。
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本报讯（通讯员 姜娈 记者 谢斌）昨日，中国科学院第79届技术
科学论坛在宁波举行，聚焦“一带一路”义甬舟大通道建设。12位中国
科学院院士、多位全国知名专家以及义甬舟三地企业家和研究机构代表
近600人齐聚一堂，共商未来发展大计。

早前，我省就公布了有关义甬舟开放大通道的相关部署。按照部
署，到2020年，要初步建成一批高形态、高集聚度、高影响力的开放平
台，把义甬舟开放大通道建设成为陆海双向开放先导区、国际产能合作
示范区、开放型经济体制改革样板区。

如何高质量、高标准完成部署？与会院士专家结合自身的领域，给
出了建议。

公共大数据国家重点实验室副主任谈建，从事区块链的落地研发和
推广。“区块链落地应用很多，首先在金融方面，宁波是全国首个保险创
新综合示范区，是金融领域非常重要的实验地。”他说，如果宁波、舟山在
航运保险方面进行区块链应用，以此为切入点，可以进一步扩大供应链、
世界贸易、金融等方面的影响。

同样，生物材料有着广泛的应用空间，为此国际上很多先进国家都
在积极抢占这一领域的发展制高点。宁波如何紧抓这一领域？中国科
学院院士、生物材料学家刘昌胜说：“宁波与上海文化相通，距离相近，且
宁波生活成本低，人文环境优美，有利于创新人才的安居乐业，把两地优
势结合起来，发展高端产业，生物材料我相信在这里就能发挥重要的作
用。它能促进产业结构的升级，有利于打破国外高端医疗器械的垄断，
掌握自己治疗的主动权，利于区域的发展。”他建议，宁波需要形成一个
相应的机制，通过专业孵化园区，将多方力量聚集起来，促进成果的转
化。

汽车产业是宁波支柱产业之一，也是未来要重点打造的两个万亿级
产业集群之一。清华大学车辆与运载学院教授、中国科学院院士欧阳明
高认为，虽然新能源汽车和传统汽车在销量上增幅并不明显，但值得注
意的是，新能源汽车在整个汽车产业的比例处于上升阶段，未来肯定是
要逐步取代传统汽车。对于宁波车企的建议，他说：“宁波是全国非常重
要的汽车生产基地之一，且吉利汽车就在宁波，作为中国汽车主要的一
个代表，未来的发展一定要转型到新能源汽车和智能网联汽车，相信吉
利肯定可以。”

未来宁波、舟山、义乌政府应该在哪些方面进行驱动？中国科学院
院士、技术科学部主任杨卫说：“义甬舟大通道，除了物资包括路上物资
和海上通道以外，还必须有人才的流动。无论是宁波、舟山、义乌，都一
直积极地展开教育、办学方面的合作，宁波有浙大五位一体的校区，舟山
有海洋学院，义乌有医院。如果能把这些合并起来，同时再引入其他优
质的教育资源，我觉得应该会对大通道建设起到重要的推动作用。”

院士专家齐聚宁波

为义甬舟大通道把脉未来


